

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA POBREZA

Jesucristo la predicó, los Santos Padres la elogiaron, los Papas la bendicen, abre las puertas del cielo, y sin embargo, nadie quiere sufrirla.

La riqueza, en cambio, ha sido anatematizada por moralistas y filósofos, sábios y pontífices; es origen de cuidados en este mundo y causa de perdición en el otro; y á pesar de esos inconvenientes, todos, absolutamente todos la buscan, sacrificando, quien el reposo, quien la honra, quien la vida.

Esto, sin duda, procede de que se exajeran las ventajas de la una y las desventajas de la otra.

Si se comprendieran bien los goces que la pobreza proporciona, algunos ricos renunciarían á su fortuna por disfrutarlos.

Nace el pobre, y se vé libre de importunos que celebren sus gracias infantiles, le acaricien y le mimen, evitando así que la pícará vanidad invada el lugar destinado á la mansedumbre y humildad cristianas.

Crece, y se burla de los higienistas que han escrito infinidad de volúmenes probando que la buena alimentación y el buen régimen contribuyen al desarrollo del hombre.

Trabaja desde niño, no para ganar lo necesario á sus necesidades, que eso fuera pecar de exigente, sino para obedecer el mandato de la previsora Providencia que le condenó hace unos cuantos siglos á espigar una falta que no había cometido.

Llega á los veinte años, le toca la «suerte» de soldado y empuña el fusil para defender los intereses sociales, en tanto que el rico renuncia por un puñado de vil metal al derecho de quedar tendido gloriosamente en el campo de batalla.

Durante el servicio lleva leña de la Provision y palos del cabo, aprendiendo así á dominar sus instintos naturales, mala levadura que los hijos de Adán guardan en un oscuro rincon de su cerebro, llamado vulgarmente rincon de la dignidad.

Cumple, torna á su pueblo, y recibe la noticia de que sus padres, víctimas de la miseria se hallan disfrutando de la presencia de Dios, que es la felicidad suprema, segun le dice el cura al guardarse la cantidad que él le entrega para sufragios por sus almas.

Empieza de nuevo á trabajar; se casa: tiene hijos que recuerdan los tiempos primitivos: pide y no dan, busca y no halla, llama y no le abren, á pesar de las afirmaciones del Evangelio, se vé oprimido, vejado, calumniado; sus hijos siguen el camino que él siguió, y ya viejo, inútil y débil, espira, creyendo en la justicia de un Dios que nos mira á todos como hijos, y que manifiesta su cariño de tan diversas é incomprensibles maneras.

Esto en cuanto al pobre que no se instruye, que no piensa, que no razona.

El que siendo pobre se permite el lujo de instruirse, pensar y razonar, disfruta duplicados goces.

Puede elegir, despues de perder el tiempo en acabar una carrera que para nada suele servirle, la profesion que mas le cuadre entre las de memoria-lista, escribiente ó escritor, profesiones, la última sobre todo, que le dan derecho á imitar á Adán en el vestido, á Diógenes en la vivienda y á San Pablo sin el cuervo, en el alimento.

Si siendo escritor, cae en la tentacion de ser político, pasa por «vividor» si se afilia á los partidos conservadores, ó no vive si forma en las filas de los

mas avanzados; sacrifica su porvenir á una estéril consecuencia; pero le queda la envidiable satisfaccion de motejar, con la intransigencia propia de las conciencias limpias, las botas sucias y los estómagos vacíos, á los que sigan la huella del éxito.

Si incurre en la vulgar manía de que el pobre puede ser honrado, y ajusta á ella sus actos, se vé puesto continuamente en ridículo; porque nada lo es tanto como un hombre hablando de honradez, con el sombrero abollado y el traje raído.

Una antigua frase prueba que la cualidad de pobre es contraria á la honradez. «Pobre, pero honrado,» es decir, honrado, á pesar de ser pobre. El *pero* significa que la palabra pobre, aisladamente, excluye toda idea de honradez, y es necesario hacerlo constar así, cuando casualmente concurra á esa circunstancia.

La hipocresía no logra hacer presa en el pobre, porque sus defectos exagerados por la impúdica miseria, se ofrecen tan á la vista, se ponen tan de relieve, que en vano trataría de ocultarlos.

Tampoco la ira se posesiona de su abatido espíritu, porque la humildad, hermana de la pobreza, aboga sus estentóreos y justos gritos.

Tiene la ventaja de ser invisible como el personaje aquel de un cuento de niños cuando se colocaba un anillo en un dedo determinado, porque nadie mira, y por consiguiente nadie vé, á un hombre que no viste con arreglo á la moda, ni siquiera con arreglo á las estaciones.

No tiene amigos que le adulen y le sirvan por los favores que pueda concederles, y así se halla en condiciones de aquilatar los grados de amistad de los que le queden; si contra toda probabilidad, le quedase alguno.

Si el deseo es la vida, como algun autor ha dicho, el pobre vive mas que el poderoso, pues no teniendo nada, todo en él es deseo, tanto mas cuando que nunca satisface ninguno.

No tiene que inquietarse por el porvenir; pues la administracion, generosa y caritativa, se lo brinda en el Pardo, San Bernardino ó en el Hospital, si no es ya que prefiere un porvenir de viaducto, tan á la moda hoy.

Cuando llega á viejo, y por haber creído que las palabras dignidad, honradez, virtud, consecuencia, tienen en la vida práctica el significado que el Diccionario de la lengua les dá, se vé mas desatendido, mas despreciado, mas olvidado que antes, todavía le queda el consuelo de pensar en la eterna condenacion que aguarda á los que de distinto modo las interpretan, si al fin resultare cierto lo de la otra vida.

Espira sobre un miserable jergon, pero hasta en aquel momento puede gozar con la idea de que sus restos no serán nunca profanados, porque el bienhechor olvido extenderá su sombra benéfica sobre su tumba.

¡Oh, pobreza, pobreza! ¡Virtud segun unos, santidad segun otros! Tú, alabada por los que no te conocen, ó por los que temen que los demás te conozcan; compañera inseparable de la angustia, el dolor y el desprecio, cuando nó del crimen; cobija bajo las negras alas á todos los que te elogian y poetizan á fin de que disfruten las satisfacciones que proporcionas y de las cuales desinteresadamente se privan; estrechados en tus descarnados brazos, que ahogan al abrazar, para que comprendan lo sofocante de tus

caricias; indícales con tus frias y terribles miradas el camino que han de recorrer; y si despues de todo esto persisten en elogiarte, si te aman y te bendicen, y voluntariamente militan en tu bando, entonces y solo entonces tendrán derecho á juzgar los actos de los que no han logrado nunca verse libres de tí.—José Nakens.

EL DISCURSO DE LORD BEACONSFIELD

En la noche del 10 de Noviembre dió un banquete en Guild-Hall el lord corregidor de Lóndres. La mesa era de 300 cubiertos. Asistieron casi todos los ministros y muchos embajadores, entre ellos el conde de Munster. Este, respondiendo al brindis pronunciado en honor del cuerpo diplomático, dijo:

«Ningun soberano tiene mas deseos de ver conservada la paz que el emperador de Alemania; no hay un solo gobierno que esté mas satisfecho que el alemán de declarar que el mundo goza de una era de paz.»

Lord Beaconsfield, contestando al brándis de los ministros, dijo, entre otras cosas:

«Desde la última vez que tuve el honor de dirigir la palabra á mis conciudadanos en esta sala, el aspecto de los negocios públicos ha mejorado.

Vuestros intereses comerciales sufrían entonces una crisis sin precedente en la historia de Inglaterra; pero en este momento nuestros mercados se hallan animados y nuestras casas de comercio aumentan sus negocios. La cuestion es sobre si este renacimiento comercial será temporal ó permanente, problema que interesa á Inglaterra en general y especialmente á la ciudad de Lóndres.

Despues de la agricultura, la más importante de nuestras industrias es la fabricacion del hierro. Se debe su importancia activa á las demandas hechas por los Estados-Unidos.

Nuestras industrias nacionales progresan asimismo, como lo atestigua muy especialmente el ramo de construccion naval. Si nos fijamos en nuestro gran comercio con Oriente, notamos que todos aquellos productos han subido de valor, prueba de la aceptacion que tienen en nuestro mercado. Esta circunstancia ha influido mucho en el precio del metal plata en Inglaterra, el cual se ha elevado. Yo pienso que se ha de elevar todavía mas. Hé aquí, pues, resuelto uno de los problemas que agitaban más á nuestros hombres de Estado, y probado la magna virtud de la paciencia. En el ramo de productos químicos, la actividad es tan grande, que no se puede hacer frente á los pedidos; lo mismo sucede en cuanto á las industrias textiles, y si nos fijamos en el aumento de tráfico de los caminos de hierro y de los negocios de Bolsa, creo poder afirmar que nuestro progreso industrial y comercial es un hecho.

Hay otra cosa, para mí mas admirable todavía que este progreso, y es la conducta de nuestra poblacion frente á la terrible crisis por que acabamos de pasar. Nunca se han visto más comprometidos sus recursos, y sin embargo, no se ha oido ni una queja ni una amenaza. En ninguna parte ha osado levantarse la voz de la sedicion. Ni un «meeting» público se ha celebrado siquiera para achacar á las instituciones actuales la responsabilidad de la crisis. Tal ha sido el buen talento, el buen sentido y el patriotismo de la multitud obrera.

La primera vez que tuve el honor de dirigir la palabra al predecesor del lord corregidor actual, le informé de que el gobierno proyectaba grandes operaciones militares en el Asia central, operaciones que tenían por objeto fortificar la frontera Nordeste del imperio de las Indias. (Aplausos)

Estas operaciones fueron coronadas por un éxito señalado. La frontera se reforzó, en efecto, y está completamente asegurada.

La supremacía de nuestras armas está demostrada, y nuestra influencia está establecida en el Asia Central.

Desgraciadamente sucedió en el curso de esta campaña un desastre, cuyo recuerdo me llena aun de viva emoción.

Una gran nación puede soportar la pérdida de una gran batalla con dignidad; pero los desastres que empiezan por la traición y terminan por el asesinato y la carnicería, son actos que desgarran el corazón de las naciones.

No se perdió un instante para vengar á nuestros compatriotas y afirmar la superioridad de nuestras armas; y debo de paso alabar las grandes cualidades de que lord Lytton dió pruebas en estas circunstancias.

Tenemos también otra guerra, que fué comenzada y terminada desde mi último discurso hasta ahora. No quiero discutir en este momento si esta guerra fué necesaria; una vez declarada, era nuestro deber sacar de ella consecuencias ventajosas para Inglaterra y satisfactorias para nuestros compatriotas de la América del Sur.

Al mismo tiempo hemos enseñado á estos últimos el arte de defenderse á sí mismos, y hoy saben que para lo porvenir solo deben contar consigo mismos.

En cuanto á nuestras relaciones con el extranjero en general, aunque Europa esté cubierta de millones de hombres en armas, creemos que se conservará la paz. (Aplausos.)

Tal es nuestra opinión, porque estamos convencidos de que la paz es necesaria á todas las grandes potencias.

No puedo fundar mis palabras en la consideración de que la necesidad nos obligue á economizar nuestros recursos, porque yo sé que las potencias europeas basan su conducta en puntos de vista mucho más levantados; pero al declarar que la paz será conservada, declaro también que ninguna potencia retrocederá ante las responsabilidades.

Si, por ejemplo, un imperio, el más grande y rico del mundo, á consecuencia de una interpretación falsa de su situación geográfica, presta oído indiferente á los sentimientos y á los intereses de la Europa continental, creo á este país en peligro. A semejante indiferencia atribuyo numerosas y funestas guerras. (Aplausos.)

Pero si en los consejos de Europa se tienen en cuenta el poder y los consejos de Inglaterra, tengo la convicción de que la paz será mantenida durante un largo período. (Aplausos.) Yo no quiero decir que llegando á realizarse estas condiciones sea inevitable la paz; pero estoy seguro de que si Inglaterra abandona su posición natural en los consejos de Europa, es muy probable que sobrevenga la guerra. (Aplausos frenéticos.)

Hablo con franqueza porque sé que hablo á hombres que no se avergüenzan del país que le han legado sus antecesores. (Aplausos.)

Preguntando á uno de los más grandes hombres romanos cuál era su política, respondió estas dos palabras: «Imperium et libertas.» El programa es breve, pero no deshonraria al ministerio, y el mismo con que el ministerio actual obrará siempre.» (Aplausos.)

Lord Beaconsfield concluyó brindando á la salud

del lord corregidor.

Para la historia. Dice un periódico:

«La última guerra de Cuba ha costado la vida á mas de 200.000 españoles: no fueron las balas enemigas las que les causaron la muerte: fué la luz de la luna, mortífera en aquellos países; fueron las privaciones, la falta de habitación y de alimento, las lluvias torrenciales, la humedad de los pantanos, y sobre todo, la espantosa segur del «vómito negro» que aclara las filas mas compactas en el estío.»

—Así como Alemania fortifica sus fronteras por el lado de Francia y de Rusia, Austria fortifica las suyas por el lado de Italia.

—Tres son los focos filoxéricos descubiertos en las viñas del Ampurdán (Gerona), en la destrucción de los cuales se trabaja con el auxilio del Gobierno, que ha enviado al efecto una fuerte suma.

—Leemos en el «Osservatore Católico»:

«Telegrafía al «Secolo» de Milan que el otro día monseñor Scatabrini, obispo de aquella diócesis, fué á Igio para hacer la santa pastoral visita; de pronto, entre las aclamaciones y genuflexiones del público, un golpe imprevisto hizo recular á los caballos, con grande espanto de los fieles.

Era un pistoletazo, disparado contra el obispo á boca de jarro. El criminal fué detenido, aunque el obispo intercedió por él. Corre la voz de que el criminal estaba loco.

—Se concederá con motivo del régio enlace un indulto que alcanzará á 141 complicados en los sucesos de Cartagena durante la insurrección cantonalista.

—El ejército chileno, fuerte de 18.000 hombres, se dirigía á marchas forzadas á Iquique; esperándose con este motivo una batalla con las fuerzas peruano-bolivianas.

—El observatorio de Berlin llama la atención sobre el estado actual de Júpiter, la mayor de las estrellas y la mas brillante después de Venus, siendo su diámetro 11,000 veces mayor que el de la tierra.

Una mancha de color de bermellón cubre la quinta parte de la superficie de aquella estrella, lo cual, según los astrónomos alemanes, indica una profunda perturbación en aquel planeta.

—Profecía.—El viejo Moore, una especie de «verdadero zaragozano», de los Estados Unidos, predice la muerte del príncipe Bismarck. No fija el mes, el día ni la hora en que morirá el gran canciller del imperio alemán, pero sí el año. Este es el próximo de 1880.

—Ha aparecido en los viñedos de Montpellier la enfermedad llamada «mildru» causando verdaderos estragos.

—En Inglaterra se está construyendo un vapor gigantesco, el «Sahara», del que se esperan maravillosos resultados en cuanto á rapidez.

Hará en seis días la travesía de Europa á los Estados Unidos. Su máquina tendrá un poder de 40.000 caballos efectivos; tendrá también cinco puentes, uno de ellos destinado exclusivamente al paseo, y podrá trasportar 450 pasajeros de primera clase y 600 de entrepunte. La tripulación se compondrá de 200 hombres. El casco y las máquinas, construidas según los últimos adelantos científicos, son de acero.

—Según las noticias de París se ha cometido un robo de 300.000 francos en perjuicio del Banco Europeo.

Se persigue al ladrón que parece ser un cobrador que ha marchado precipitadamente de París.

—Ha ocurrido una explotación en el departamento de «Cartuchería» en el Arsenal de Tolosa. Entre

el número de heridos, 15 mujeres y 7 hombres han debido ser trasladados al hospital. No ha ocasionado muerte alguna.

—Los incendios van tomando un carácter muy grave en la provincia de Huelva. Además de nueve casas de campo que han incendiado estos días algunos criminales, sin que hayan sido descubiertos, registra el correo de ayer otro fuego intencional en la dehesa de Beas y otro de mucha consideración en los pinares de propios de los términos de Aljaraque y Cartaya. La locomotora de la línea en construcción de Huelva á Sevilla prendió fuego á una viña del Alcalde de S. Juan del Puerto.

Ha habido incendios también en la aceña de Muladar y los baños del mismo nombre, según escriben de Salamanca; en una panadería de Vigo y tienda de comestibles contigua; en cuatro corrales de Huércanos, según dicen de Búrgos; en el monte comunal de Corrales (Zamora) y en otros puntos.

—Se calcula que desde el descubrimiento de América el valor total de los metales preciosos extraídos de su seno se eleva á catorce mil quinientos ochenta y ocho millones seiscientos veinte y tres mil pesos. De ellos 6.612,193,087 duros corresponden al oro.

—En algunos viñedos de las islas Canarias se ha presentado la filoxera, según cartas y periódicos recibidos de Madrid.

—Estadística curiosa. El número de sordo-mudos que hay en España, asciende á 9.860. Las provincias en que mas abundan son Oviedo, Lugo, Leon, Lérida, Orense, Gerona y Valencia.

El número de ciegos asciende á 17,379, y las provincias donde mas abundan son Valencia, Córdoba, Murcia, Sevilla, Cádiz, Almería Alicante, Málaga, Coruña y Granada.

—La «Epoca» aboga por la formación en Cuba de batallones negros, que, según el colega, alistados, regimentados y mandados por nuestros valientes oficiales, serían un poderoso elemento para combatir la reciente insurrección, y quizás para atajarla en sus principios.

—En el mes de Agosto han fallecido no pocos sabios y artistas ilustres, cuya pérdida debiera ser mas conocida y llorada que la de tantos falsos héroes, ante cuyo sepulcro depositan laureles los Estados y se detienen con respetuosa curiosidad los pueblos. Entre los fallecidos cuéntanse el exprofesor Schollaest, diputado de Lovaina y antiguo vicepresidente de la Cámara belga; el historiador Luis Vuillemin, decano de los escritores de Suiza, traductor de «Juan Müller» y autor de la «Historia de la Confederación helvética», muerto á la edad de ochenta y tres años; Juan Swerts, director de la Academia de Bellas Artes de Praga, y autor de las notabilísimas pinturas murales de la capilla de Santa Ana del Cimborio; Paul de Chazot, cotraductor de la versión francesa de «El Turiantho», y el senador italiano Mateo Pescatore, jurisconsulto profundo é integérrimo patriota, que deja al mundo importantísimas obras de derecho.

—M. Wheil, sócio corresponsal de la Academia francesa, ha encontrado algunos versos inéditos de Eurípides y Eschilo, en un papiro procedente de Egipto y propiedad de Alfredo Didot. Este papiro debe haber sido escrito en la primera mitad del segundo siglo ántes de la era cristiana. Contiene una copia doble de cuarenta y cuatro versos inéditos de Eurípides, que constituyen un fragmento segundo y completo. «Es—dice M. Wheil—el discurso de una mujer que conjura á su padre para que no la separe de un esposo querido, y que rechaza con indignación el nuevo enlace que se le propone con

otro hombre acaudalado. La elevacion y la noble sencillez del lenguaje, hacen admirable este fragmento.»

Gracias á las dos copias se ha podido establecer el texto del pasage de una manera casi positiva. El papiro contiene otros fragmentos mas cortos, cruelmente maltratados por la ignorancia de los copistas, y que son, por lo mismo, ménos interesantes. Dos de entre ellos pueden atribuirse á Eschilo. Habla además M. Wheil de dos piezas de versos, de las llamadas epigramas por los griegos, que son verdaderas joyas y deben proceder de un poeta de la era alejandrina. Una cuenta de gastos que se halla tambien en el papiro sirve para determinar la procedencia y la fecha.

—Está llamando bastante actualmente la atencion pública la Exposicion de Bellas Artes que se ha abierto hace mes y medio.

La pintura alemana está principalmente representada en esta Exposicion por la escuela de Dusseldorf. Las escenas de interior son numerosas y bastante originales. Entre los paisajes se ven cuadros de Achenbach, de Mergerstern y de Lieber. La pintura de historia escasea. Keller y F. Adam han presentado escenas de batallas.

La «Consagracion del Emperador Guillermo» en Versalles por Werner, y el retrato del Emperador en Gravelotte, por Bleibtren, atraen la atencion de los aficionados, así como un gran lienzo, de Brojik, que representa «Los enviados de Ladislao en la corte de Carlos VII».

En la seccion italiana se citan romanos de Ferris y un cuadro de Mssi, de Florencia, que representa á Blanca Capello, tratando de envenenar al cardenal Fernando de Médicis.

La seccion inglesa contiene algunas obras de Wauters y de Alma Tádema.

La escuela belga ha enviado un gran número de escenas de interior.

En la seccion francesa se vé «La verdad», de Julio Lefebvre, «La secadora», de F. Breton, las «Pescadoras bretonas», de Perrin, un Cristo de Henner, «Bueyes arando», de Rosa Bonheur, y el «Victor Hugo», de Bonnat.

—Tiéense noticias de Zanzibar del 26 de Julio, sobre las dos exploraciones belgas y las misiones católicas.

Cambier, jefe de la primera expedicion belga, salió de Kinza el 7 de Mayo y llegó el 26 á Kasagera. Dirigiase á Masikambas, orilla oriental del lago Tangánica, 7° latitud Sud, y calculaba llegar en un mes. Su caravana se componia de 230 wanyamuezis y de 35 wanguamas; contaba con recursos suficientes para mucho tiempo, y solo esperaba al teniente Dutalis para salir en direccion á Nyangüe.

La segunda expedicion belga, á las órdenes del capitán Popelin, ayudada del doctor Van-der-Henvel, y acompañada del teniente Dutalis, se compone de 50 zanzibaritas y de 267 wanyamuezis. El 9 pasó sin incidente por el Ningani. El trayecto por Djoné-la-Singa era imposible á causa de la hostilidad que existia entre los árabes y el sultan de Kewéré, y se imponia el camino de Tabora.

El abate Guyot, de las misiones de Argelia, esperada á sus camaradas desplegando gran actividad en la preparacion de su caravana: habia comprado muchos asnos, cuyo precio se encareció por la demanda de los exploradores, y sufría un temporal de viento y frio de que todos se quejaban.

—La Sociedad de Geografía de Marsella ha recibido noticias de la costa oriental, fechadas en Aden el 8 de Agosto.

El capitán italiano Martini, acompañado del señor Antonelli y de un agente comercial del puerto de Génova, se trasladaban á Shoa para reunirse á

la expedicion italiana, y apresuraban su marcha para activar la redencion de los dos cautivos italianos presos en poder de los gallas de Kaffa. Estos viajeros, despojados de todo, están hoy cerca de Zeila, adonde han vuelto, esperando lo que va á hacer con ellos el gobernador de Zeila.

Los europeos han tomado rehenes somalís; pero dadas las costumbres de aquellos países, donde todo está muy léjos y donde todo pasa, no se espera conseguir la devolucion.

El gobierno inglés, temiendo una intervencion italiana, se ha apresurado á mandar un buque á aquellas aguas, pero Italia va á mandar otro.

Una expedicion, tambien italiana, pero comercial, que ha recorrido toda la Abisinia del Norte y ha tenido relaciones con el rey Juan (Kassa), ha llegado á Aden. Debía pasar á Shoa por Gondar pero ha retrocedido en vista de las dificultades que ofrece el camino.

Gaceta.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de esta ciudad en la sesion celebrada el dia 28 de octubre último.

Acordóse á instancia de parte, dar de baja en el padron de vecinos á don Juan Bartra y familia por haber trasladado su residencia á Barcelona.

Se autorizó á los señores J Pons y hermanos para levantar el fróntis y cambiar dos puertas del almacén número 38 de la Rampa de la Abundancia.

A solicitud de don Pedro Sanchez y Enrich, se le concedió una de las plazas libres de derechos de matrícula del Instituto de 2.ª enseñanza de esta ciudad.

Dióse cuenta del acta de la subasta verificada el 27 de octubre ante la Comision de Policía urbana para el acopio de 325 metros cuadrados de adoquines con destino á la construccion de aceras de la calle de la Arravaleta, y el Ayuntamiento aprobó la adjudicacion del servicio hecha á favor de Bartolomé Bagur por la cantidad de 1.950 pesetas.

Se leyó una circular del Ministro de la Gobernacion haciendo un llamamiento á los sentimientos de las Corporaciones municipales para que contribuyan al alivio de las desgracias ocasionadas por las inundaciones en las provincias de Murcia, Alicante y Almería. El Ayuntamiento en atencion al gravísimo estado de la hacienda municipal acordó suscribirse por la cantidad de 500 pesetas, y abrir al mismo tiempo una suscripcion pública entre todos los vecinos de este distrito.

En cumplimiento de una orden de la Junta provincial del Censo de poblacion, se acordó remitir el papel de reintegro equivalente al de oficio que debió emplearse al formar el censo de esta ciudad.

Se dió cuenta de cuatro comunicaciones de los Ayuntamientos de Ciudadela, Alayor, Ferrerías y Villa-Cárlos espresando su conformidad en exigir torna-guias á los conductores de especies sugetas al impuesto de consumos, para ser dadas de baja en las administraciones de salida, con el objeto de evitar el excesivo contrabando que se hace con notable perjuicio de la renta; y espresando los tres últimos Ayuntamientos la conveniencia de celebrar una reunion previa en la villa de Mercadal los comisionados de todas las Municipalidades de la isla para fijar las bases conducentes al referido objeto, se resolvió en su conformidad comisionar al Regidor Síndico señor Rodriguez y al concejal señor Landino para que se trasladen á Mercadal el domingo 9 de noviembre al objeto espresado y den cuenta del resultado de la reunion.

Acordóse satisfacer los censos é intereses de la antigua Deuda municipal y del empréstito de doce mil escudos, correspondientes al año económico de 1877-78.

Se aprobaron varias cuentas de gastos y se levantó la sesion.

**

Resultado de las suscripciones para atender al alivio de las familias de las víctimas de las inundaciones en las provincias de Murcia, Alicante y Almería:

	Pesetas.
Ayuntamiento de Mahon.	500'00
Idem de Ciudadela.	125'00
Idem de Alayor.	250'00
Idem de Mercadal.	50'00
Idem de Ferrerías.	60'00
Idem de Villa-Cárlos.	50'00
	<hr/>
	1.035'00

Suscripcion particular de Mahon.	1295'13
Casino Mahonés de id.	308'00
Id. de la Union de id.	238'50
Id. Circo Industrial id.	216'50
Id. El Isleño de id.	125'00
Id. El Consey de id.	75'00
Id. El Recreo de id.	63'10
	<hr/>
	2.321'23

Suscripcion particular de Ciudadela.	955'05
Id. id. de Alayor.	161'55
Id. id. de Mercadal.	49'25
Id. id. de Ferrerías.	49'05
Id. id. de Villa-Cárlos.	139'75
	<hr/>
	3.675'88

RESUMEN.

Ayuntamientos.	1.035'00
Particulares.	3.675'88
	<hr/>
	4.710'88

NOTAS:—1.ª En la suscripcion particular de Mahon van comprendidas las 515 pesetas recaudadas en esta Redaccion de «El Bien Público».

2.ª Los donativos respectivos á los funcionarios de las dependencias civiles del Estado en esta localidad han sido ingresados en la Sucursal del Banco de España en Palma de Mallorca por los habilitados, segun resulta del boletin oficial de la provincia.

**

El vapor-correo «Mahonés» será portador mañana de la balija del continente, pues ha llegado esta mañana á Palma el vapor-correo de Valencia.

**

El vapor-correo «Puerto-Mahon» que se hallaba detenido en la bahía de Alcudia, emprendió marcha para Barcelona en la tarde de ayer segun el telegrama dirigido á la Administracion de los vapores-correos de esta Isla que dice así:

Alcudia 2—9 m.

Mahon 2—11'20 m.

Ayer siete de la noche salió «Puerto-Mahon» para Barcelona.—Oliver é hijo.

**

En la tarde y noche de ayer cayeron otra vez sobre esta ciudad abundantes lluvias, las que aunque mas ligeras se han repetido en la madrugada de hoy.



Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Bibiana vg. y mr. y San Lupo obispo.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra de la Concepcion en San Francisco.

Santo de mañana

San Francisco Javier conf. y San Mauro mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Despachados el 2.

Para Ciudadela pbot. «Caballo» pat. Damian Coll con 6 trips. y esparto.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 1.º—5'15 t.

Se han verificado las corridas reales; un toro saltó la barrera y cogió á un guardia civil.

Continúa la agitacion en Irlanda.

El gobierno francés acentúa su política favorable á la izquierda.

Interior, 15'35.

Bonos, 93'10.

Anuncios.

Vice-Consulado de S. M. B.

EN MAHON.

Por disposicion del Sr. Consul de S. M. B. en estas Islas y del infrascrito Vice-Cónsul, como albaceas testamentarias de D.ª Ana Thomson, se procederá el jueves dia 4 de Diciembre próximo, á las 10 de la mañana, en la casa número 25 de la calle de la Fuente de Villa-Cárlos, á la venta en pública almoneda de varios muebles, ropas y efectos procedentes de la herencia de la espresada Señora. Mahon 26 de Noviembre de 1879.—Gabriel Seguí, Vice-Cónsul.

Sociedad Anónima

«INDUSTRIA MAHONESA.»

Autorizada la Junta de Gobierno de dicha Sociedad, por acuerdo unánime de los accionistas, reunidos en Junta General extraordinaria, para recibir por un precio equitativo proposiciones de compra de los terrenos, edificios, máquinas y maquinaria de su propiedad, ha acordado hacer público que en los escritorios de D. Jaime Trias de Barcelona, paseo de Alcolea (Pórticos de Xifré) de D. Pedro M. Granada y Bosch de Palma y de D. Juan Martorell director de la Sociedad en Mahon, está de manifiesto el inventario general detallado y moderadamente tasado de la fábrica de hilados y tejidos de algodón que se desea vender.

Este establecimiento, situado á orillas del puerto de Mahon en cuyos espaciosos muelles especiales pueden atracar los buques de mayor calado, consiste en 5,874 metros cuadrados edificadas sólidamente y con perfeccion en varios departamentos, dependencias y almacenes, con sus talleres de carpintería, herrería y hojalatería que satisfacen completamente todas las necesidades de la fabricacion, en unos 3470 metros cuadrados de terreno sin edificar

lindando con el muelle y los edificios, dos máquinas de vapor gemelas de la fuerza nominal de cincuenta caballos cada una, con manantial de agua dulce suficiente para alimentar sus tres calderas, 12.072 husos, 302 telares con toda la maquinaria de preparacion necesaria y un gasómetro para el alumbrado interior y exterior, todo en buen estado y funcionando.

Las personas que quieran hacer proposiciones de compra ya sea en vista del inventario ó despues de visitado el establecimiento pueden dirigirlas directamente ó por conducto respectivo de los citados corresponsales al Presidente de la Junta de Gobierno, calle de la Infanta número 26 en Mahon y previo conocimiento de esta Junta serán sometidas á la deliberacion y acuerdo de la General de accionistas.

Mahon 27 Noviembre de 1879—P. A. de la J. de G.—Antonio Blanc, Srjo.

Subasta.

Se saca nuevamente á la venta por medio de licitacion privada el Edificio fábrica de curtidos perteneciente á la sociedad en liquidacion Taltavull Tomás y Estela, situado en el anden de Levante de este puerto, con todas sus dependencias y enseres existentes en el mismo detalladas en inventario. Dicha licitacion se hará bajo el tipo minimo de siete mil pesetas, por medio de pliegos cerrados que deberán presentarse antes de las once de la mañana del dia 9 de Diciembre próximo en el despacho de don Bartolomé Mercadal y Pons, cuesta Deyá número 2, en cuya hora serán abiertos á presencia de los presentantes, y se adjudicarán la finca y demas á favor del postor mas beneficioso. Si resultare haber dos proposiciones de igual cantidad, arregladas al tipo señalado, y fuesen las m s ventajosas, se abrirá en licitacion por medio de pujas á la llana entre los dos postores. El inventario de enseres estará de manifiesto desde hoy en dicho despacho, desde las nueve hasta las doce de la mañana de todos los dias laborables; advirtiéndose además, que el precio ha de satisfacerse en metálico, en el acto de otorgarse á favor del comprador la correspondiente escritura de transpaso.

Subasta.

El dia 3 de Diciembre próximo á las 11 de la mañana, tendrá lugar en la plaza de la Constitucion de esta Ciudad la subasta y remate de dos casas de la herencia de Antonio Salom y Coll, situadas en la calle de San Gerónimo, señaladas una con los números 27 y 29 y la otra con el número 31. Los títulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en el despacho del notario D. Francisco Andreu.

A COMPRAR

Calle Nueva núm. 18.

Ofrecer al público mahonés un grandioso surtido de ropas de alta novedad para la estacion de invierno, es nuestro afan y unido á ello el de venderlos á unos precios sumamente limitados que hacen imposible toda competencia.

Prestad atencion mahonéses á la siguiente relacion y deducireis si es verdad lo que decimos:

- Chaviots. á 32 rs. vn. cana.
- Gerjas. á 56 » »
- Patenes á 48 » »
- Ratinas á 48 » »
- Paño negro á 24 » »
- Meltones. á 18 y 24 » »
- Tartanes finos á 13 y 14 » »
- Mas inferiores á 5 1/2 y 3 1/4 » »

Refajos de lana á 20 rs. vn. uno.
Tapabocas de varias dimensiones de 9 á 30 reales uno.

Pañuelos capucha de 42, 44, 50 y 70 reales uno.

Id. de 9 1/4 de 20, 30 y 40 reales uno.

Id. de 7 1/4 de 8, 9, 10 y 12 reales uno.

Pañuelos sarga á 9, 10, 11 y 12 reales uno.

Id. ingleses 5 1/4 á 15 reales uno.

Cretonas 4 1/4 á 4 céntimos palmo.

Indianas á 2 1/2 reales cana.

Pañuelos estambre para Señora á 10, 11 y 12 rs. uno.

Peñuelos merinos de la mejor fábrica de Lóndres á varios precios.

Géneros blancos de todos anchos y clases, toda clase de forro, percalinas, etc. etc. á precios sumamente módicos.

Solo nos resta manifestar que os acerqueis por este nuestro establecimiento, seguros de encontrar

Bueno, Barato y de Gusto.

CALLE NUEVA NÚM 18



¿Porqué coser á Mano?

acudid á

23 calle de Santa Eulalia 23

MAHON

DONDE

por diez reales semanales

Se adquieren las legítimas máquinas para coser de la Compañía fabril Singer de Nueva-York.

Tambien se hallarán agujas taladradas superiores, torzales de seda y de algodón, aceite, piezas sueltas para recomponer toda descomposicion de las máquinas y accesorios para toda clase de costura. Todo fabricado espresamente para las máquinas de Singer.

MODISTA

Hay una señora llegada de Barcelona que se ocupa en el adorno de sombreros, para lo cual ofrece su establecimiento en la calle del Arraval número 4.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.
DIRIGIDA POR EL MTR. DON DOMINGO SANCHEZ.

FUNCION PARA MAÑANA MIERCOLES DIA 3 DE DICIEMBRE DE 1879.

10.ª de abono.

2.ª serie.

Se pondrá en escena la célebre ópera en 4 actos del Maestro Donizzetti titulada:

FAVORITA.

Empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion, 39.